

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9.336

Segovia.—Lunes 6 de Noviembre de 1933

Correspondencia: Apartado número 11

INSTANTANEA POLITICA

RECORDAR

Nunca recordaremos con bastante gratitud aquella luminosa política practicada por los autores del famoso pacto de San Sebastián. Don Marcelino Domingo y San Juan, aquel gesto del genio político, hondo e inédito, de don Manuel Azaña y Díaz, ni podremos olvidar tan fácilmente la estampilla del señor Maciá, abiertos los brazos, perennemente abiertos. ¡Aquello sí que era política! La monarquía había arrojado las libertades catalanas, había esclavizado al pueblo catalán. Nunca nos dijeron en qué consistía ni este aherramiento ni esta esclavitud. Cataluña era una de las regiones más prósperas de España. Sus fábricas disfrutaban de todos los privilegios de ayuda económica del Estado y sus industrias vivían bajo las manos protectoras del arancel, hecho especialmente para ellos y para otros que también son separatistas. Por cada cien ministros de Hacienda, noventa eran catalanes. El problema catalán era la pesadilla de todos los Gobiernos. Para que los centros plutócratas y los centros separatistas no se irritaran, se les mimaba con toda suerte de halagos. Quebraron algunos Bancos. Se reparó el desastre. Quebró la Mancomunidad. Se reparó el desastre.

Pero el inefable don Marcelino Domingo y San Juan, el genio profundo e inédito del señor Azaña y Díaz, declan que Cataluña era esclava. Se les concedió la libertad. ¡Catalanes, ya sois libres! ¡Ahora veréis cómo todos los españoles son más españoles en Barcelona! ¡Ahora veréis cómo se respeta todo el mundo, cómo nuestras relaciones no son otra cosa que una fusión cordial imponderable!

En efecto; los letrados de las tiendas, se redactaron en catalán eximidos de tributos. La bandera de la estrella solitaria, lució en todos los balcones. La bandera nacional, republicana, corrió mala fortuna en los homenajes al consejero Casanova. Los alumnos de la Universidad escucharon sus clases en catalán. Los notarios tenían que ser catalanes, o saber el catalán a la perfección, con lo cual quedaban excluidos todos los del resto de España, sin que por contrario imperio, los catalanes puedan ser notarios en todo el territorio. Y otras muchas cosas innumerables.

Por último, como prueba de amor a España, ahí están: el desfile de los escamots; las palabras de Maciá en Valencia—con la ayuda de Francia, dice, y el incidente con el Cuerpo de Seguridad.

Que cada cual haga su comentario, como lo hace el cronista.

ALVAREZ DE LEÓN

La Asamblea de labradores celebrada ayer

Terminó sin que se hubiera llegado a un acuerdo en la designación de candidato

Ayer tuvo lugar en Segovia la nueva Asamblea convocada por las representaciones de labradores para tratar de asuntos electorales.

En primer término se dió cuenta de las contestaciones recibidas con posterioridad a la Asamblea del 22 de Octubre respecto a los cuestionarios de preguntas que fueron remitidos a los pueblos de la provincia. Unidas las últimas a las que en aquella fecha obraban en poder de la comisión organizadora, suman ochenta.

Concurrieron bastante delegados de los pueblos, perteneciendo la mayoría de aquéllos al grupo agrario de Acción Popular. Se notaba también la presencia de algunos grupos que no ostentaban representación alguna.

Por la lectura de dichos cuestionarios se vino en conocimiento de que la mayoría de las contestaciones eran favorables a ir a la lucha electoral en la candidatura de Acción Popular.

En su consecuencia procedió a discutir si era conveniente que la Asamblea designara candidato que debía ocupar un puesto en dicha candidatura. De cuarenta y cinco dele-

gados que tomaron parte en la votación, catorce se mostraron contrarios a tal designación y treinta y cinco en sentido favorable.

Seguidamente se pretendió a designar el candidato que propugnaba la mayoría de las representaciones de los distintos partidos de la provincia, pero originóse entonces tal confusión entre los señores asambleístas, a causa de las encontradas opiniones respecto al distrito de donde debía proceder aquél, que se hizo necesario suspender la Asamblea, sin que hubiese recaído acuerdo en ningún sentido.

TRAGICOMEDIAS

Los sueldos de los funcionarios y las lágrimas de un ministro

Bien grabadas están en nuestro ánimo las incidencias de la Asamblea de funcionarios celebrada en los días que don Indalecio Prieto era ministro de Hacienda. En ella se ofreció a los funcionarios de Hacienda el oro y el moro; allí reconoció Prieto, públicamente, que los sueldos de aquéllos, eran sueldos de hambre. El gran cómico que vive en el acaudalado "líder" socialista, lloró copiosas lágrimas al relatar la vida de privaciones que tuvo que soportar su familia cuando no tenía otros ingresos que los que llevaba al hogar el cabeza de la misma, a la sazón funcionario del mismo Ministerio, que Prieto había de regentar después.

Y patéticamente expuso que no quería someter a las mismas calamidades a las familias de los que hoy prestan sus servicios en el mismo Departamento. La Asamblea temblaba de emoción...

Pasaron los días y pasaron los meses. El cómico que se escondió en el "líder" socialista desapareció para presentarnos al nombre de partido que sólo había de aparecer sensible ante las peticiones de sus amigos y correligionarios. La burocracia del ministerio de Trabajo creció de una manera fantástica y se crearon sueldos de 7.000, de 8.000 y hasta de 12.000 pesetas. Para todo esto había disponibles en el Tesoro. Para atender las justas aspiraciones de los funcionarios de Hacienda no quedaban recursos, ni tiempo siquiera para explicar el cambio de conducta.

Todo hacía suponer que para lo sucesivo desaparecerían los sueldos míserimos y se establecerían aquellos que son necesarios para vivir decorosamente. No ha sido así. Suponemos que Prieto seguirá llorando cuando piense en ello. Y si tiene corazón, como creemos, sentirá en su conciencia el pecado que cometió. Tiempo tuvo para llevar a la práctica lo prometido. No caben disculpas, porque frente a las que intentara exponer, se ofreciera la acusación que representa lo ocurrido en el ministerio de Trabajo. A no ser que quisiera alegar que la culpa ha sido de los funcionarios por no hacerse socialistas...

Y viene esto a cuento, porque se han convocado oposiciones para cubrir 450 plazas de auxiliares de Hacienda con el sueldo anual de 12.500 pesetas!

El Prieto millonario de hoy llorará sinceramente cuando se eche a pensar que muchos hogares de funcionarios del Estado ofrecerán parecido aspecto a aquél tan querido para él que describió con frases patéticas.

Nosotros confiamos en que los futuros gobernantes, sin sensiblerías ni aspavientos, procurarán introducir las reformas necesarias en el Cuerpo de funcionarios del Estado, para que desaparezca la vergüenza que suponen los sueldos de 2.500 y de 3.000 pesetas a los que se llega después de una larga preparación y de cuantiosos gastos si relacionamos éstos con el sueldo a que se aspira. Para ello no hace falta tener la doble personalidad trágico-cómica de Prieto; bastará con tener conciencia.

LA MODA FEMENINA



Elegante modelo parisién de sombrero y traje para señora y joven

La candidatura radical por Madrid

Madrid, 5.—Antes de salir de Madrid, para Murcia, el señor Lerroux dejó la candidatura republicana por la capital de la República.

La candidatura es la siguiente: Don Alejandro Lerroux García, periodista y abogado.

Don Joaquín Pi Arsuaga, médico.

Don Miguel Maura Gamazo, abogado.

Don Antonio Lara Zárate, abogado.

Don Alfredo Zavala Lafora, abogado.

Don Julián Martínez Reus, publicista.

Don Carlos Blanco, general del Cuerpo Jurídico.

Don José Verdes Montenegro, médico.

Don Miguel Unamuno Jugo, escritor y catedrático.

Don Carlos Malagarriga Marnet, publicista.

Don Francisco Romero Otazo, catedrático.

Don Gabriel Montero Labradero, industrial.

Don Pedro Cardona y Prieto, secretario de la Liga Marítima Española.

Los señores Ortega y Gasset (don José) y Marañón, que, como es sabido, deseaba el partido radical que figurasen en su candidatura, han renunciado a ello por su propósito conocido de permanecer alejados de la política.

También han desistido de integrar la lista radical los elementos mercantiles señores Salgado y Mahou, en vista de que representantes de su clase figuraban ya en otra candidatura.

El juriconsulto don Felipe Sánchez Román era también uno de los prestigios que el partido radical deseaba llevar a las Cortes con sus votos; pero el sabio catedrático, que al principio se resistía a la sugestión, aceptó luego, siempre que la lista significase una concentración republicana.

Como, por lo visto, a ello se han encaminado las últimas gestiones de los dirigentes radicales, no consiguiéndolo por la posición en que se han colocado Acción Republicana y otros partidos de izquierda, el señor Sánchez Román ha decidido no figurar en la candidatura.

Largo Caballero dice que, o se modifica la República, o los obreros tienen que acabar con ella

Jaén, 6 (11 m.).—En la plaza de toros, que aparecía totalmente llena de público, tuvo lugar en la mañana del domingo el anunciado acto socialista.

Comenzó el señor Largo Caballero protestando de la carga que dió ayer la fuerza pública contra algunos obreros que venían a asistir al acto y afirmó que el Gobierno podía preocuparse, en lugar de cargar contra los obreros, de evitar la fuga de presos como March.

Califica a los socialistas de único sostén de la República. Son los que la trajeron y ahora se vuelven contra ellos.

Hace un estudio histórico de las revoluciones para llegar a la conclusión de que en todas ellas se ha contado con la clase obrera, pero también que después se ha traicionado a esta clase que prestó su apoyo para el triunfo.

Califica el lema de los republicanos, integrado por los postulados de libertad, igualdad y fraternidad, de tres mentiras.

Dentro del régimen republicano, afirma el señor Largo Caballero, los socialistas pueden encontrar un mayor apoyo a sus ideales, pero ahí no termina su aspiración.

Añade que tiene que modificarse la República o que, en caso contrario, los obreros tienen que acabar con ella.

Ataca a la coalición antimarxista diciendo que en los momentos actua-

les el peligro es grande, porque no solamente se deja actuar al fascismo, sino que se le ampara por las autoridades.

Expresa su temor de que si las fuerzas antimarxistas salen derrotadas en las próximas elecciones intenten algo antilegal diciendo que los obreros deben responder a la violencia con la violencia misma.

Califica las elecciones del próximo día 19 como preludio de otros actos de más importancia.

Seguidamente alude a la permanencia de los socialistas en el Poder y afirma que no es bastante el laicismo conseguido, sino que precisan también reformas de índole económica. El paro obrero es un cáncer que terminará con el capitalismo. Los elementos que combaten a los socialistas están preparando el entregar a España a los capitalistas extranjeros.

Los socialistas no van contra la economía y son más patriotas que los que combaten sus ideas, porque procuran conseguir una mayor capacidad de consumo yendo así a tono con la doctrina imperante en todo el mundo de que cada Estado se baste a sí mismo.

Dice que el capitalismo no encontrará solución para los problemas que se hallan planteados en España y cree que los obreros deben tomar la ofensiva en la lucha.

Termina haciendo un llamamiento a la masa obrera en general y particularmente a la mujer, para que acu-

da a las próximas elecciones aportando su voto a la causa socialista, cuyas elecciones califica de paso de gigante a la consecución de los ideales socialistas.

En distintos párrafos de su discurso, y al terminar el mismo, el señor Largo Caballero fué muy ovacionado.

Las autoridades habían adoptado grandes precauciones que resultaron innecesarias, puesto que el acto y el desfile subsiguiente se verificaron con todo orden.—MENCHETA.

¡Equivocos, no!

Lerroux y Largo Caballero

Está de moda el confusionismo entre las primeras figuras de la política española.

Lerroux está convencido de que el país se manifiesta harto de revolución, que exige la rectificación del Código fundamental del Estado y de las leyes socialeras, que han destruído la economía nacional y han adulterado la esencia de las relaciones sociales entre los diferentes sectores que componen el pueblo español. El jefe radical está convencido de todo eso. De ahí nació su oposición a los elementos de la antigua mayoría de las disueltas Cortes que patrocinaba esa política desordenada. Pero ayer dió en un acto político que respetará la Constitución y las leyes, esas leyes y esa Constitución que pugnan con los sentimientos del país. Mas hizo una observación peregrina. Respetará todo eso "marchando al ritmo que aconsejen el sentir del pueblo y la potencialidad económica del país". Y lo evidente es que el pueblo está cansado de todo aquello y que la economía del país no puede resistirlo por más tiempo. ¿Cómo salir el señor Lerroux de la contradicción que implican sus palabras? Porque si respeta todo lo legislado, lo hará contra la opinión de una inmensa mayoría de ciudadanos. Si no lo respeta se traicionará a sí mismo. Nosotros no podemos desentrañar ese confusionismo, ni creemos que al propio don Alejandro le sea fácil hacerlo. Pero en fin; ahí está la opinión pública, que quizás sepa definir la contradicción e interpretar su sentido.

Por otra parte aparece Largo Caballero, el que no hace ocho días amenazaba a una vez más con echar sus huesos a la calle si triunfaban las derechas. Gran asombro nos causó el estado de ánimo de don Francisco, porque no entra en nuestros entendimientos que un demócrata hable en ese tono, pues parecemos más propio que se someta a la voluntad del país como se sometieron otros hombres tildados de antiliberales y antidemócratas. Claro que, al fin y a la postre, Largo Caballero y cuantos personajes de otros partidos lanzaron idéntica amenaza, tendrían que someterse a los dictados del país. ¿Que duda cabe?

Pero este personaje socialista dió ayer, no sabemos con qué fines, que si fueran derrotadas las derechas, posiblemente éstas intentarían un golpe de mano. ¡Ta, ta! Los hombres representativos de las derechas no han llegado a decir otro tanto y, por otra parte, la historia política del país registra un hecho elocuente de "democracia" de los sectores derechistas. Suponer a éstos rebeldes ante la voluntad del pueblo, es cerrar los ojos a la evidencia. Y es que se puede ser demócrata sin aparentarlo, como se puede ser autócrata o dictador con la máscara de la democracia. Esto último es lo que suele suceder a los que en estos tiempos alardean de demócratas.

Lerroux afirma nuevamente que los radicales respetarán la Constitución y las leyes aprobadas

Murcia, 6 (11 m.).—Ayer en el teatro Circo, con un lleno absoluto, tuvo lugar el acto radical que, presidido por el señor Lerroux, estaba anunciado. Presidieron los señores Rocha, Vélez Cardena, Martínez Moya y representaciones de Alicante y Albacete.

Hablaron los señores Sanmartín, por el Comité provincial; Revilla, por la Juventud radical y los señores Martínez Moya, Ullot y Rocha, siendo muy aplaudidos en la exposición de

Cooperativa de Cantimpalos

Compra carne de cerdo a 44 pesetas los once kilos y medio.

sus puntos de mira sobre el programa del partido radical en las próximas elecciones.

Al levantarse a hablar el presidente del partido radical, don Alejandro Lerroux, fué acogido con una ovación estruendosa.

Justifica la actitud del partido ante el momento que España vive y pide paz y respeto también para los adversarios.

Rechaza los ataques que le han dirigido sus enemigos respecto a que el partido radical se nutra de elementos de la monarquía. Rechaza las amenazas de los socialistas en cuanto a que se echarán a la calle y dice que después de confesar los Gobiernos de la República que ya se había hecho la revolución, no hay que hacer otra cosa más que enterrar a los muertos.

Espera que el joven partido radical socialista, fraccionado, se una para bien de la República.

Dice que las derechas no deben precipitar su marcha si quieren lograr el beneficio de España.

Si de las elecciones próximas se obtiene el triunfo de los radicales, éstos al gobernar respetarán la Constitución y las leyes aprobadas, marchando al ritmo que aconsejen el sentir del pueblo y la potencialidad económica de la Patria. (Ovación.)

En la Sala de Contrataciones se celebró un banquete, asistiendo 600 comensales. Presidió el señor Lerroux y asistieron representaciones de las tres provincias, Albacete, Alicante y Murcia.

A los postres pronunciaron discursos los señores Martínez Moya, Rocha, Carmona, Pérez Mateos y otros.

A las cuatro de la tarde, en automóvil, emprendió el regreso a Madrid el señor Lerroux acompañado de los señores Rocha y Vela.—MENCHETA.

TEATRALERIAS



Mercedes García, notabilísima tiple cómica que ha debutado con brillante éxito de público y crítica en el teatro Lírico Nacional, de Madrid, después de una larga temporada de aplaudida actuación en Barcelona

CORSETERA

Señorita Petra Antón hace fajas-corsés a la medida y precios económicos, CALLE CRONISTA LEGEA 6, 2.º

Grupos de socialistas cometen desmanes con fines políticos

Asalto a un círculo radical

Badajoz, 5.—Grupos de obreros socialistas asaltaron el Círculo Radical de Berlanga, rompiendo los muebles y cuanto encontraron a su paso.

En Hornachos, otro grupo acorraló a los guardias municipales, maltratándoles. Se han concentrado fuerzas de la Guardia civil, y fueron detenidos los cabecillas.

En Navalvillar de Pela unos olivares pertenecientes al juez y secretario municipales fueron arrancados por las turbas obreras, que destruyeron más de trescientos.

Todos estos desmanes parece que son consecuencia de un propósito de acobardar a los propietarios y clase media para que no voten en las próximas elecciones.

Las mejores fajas y corsés

Casa Santamaría

CERVANTES, 15

DR. CASTAÑÓN ALBERTOS
MEDICO DIRECTOR DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO
Profesor del Instituto antituberculoso de las Peñuelas (Madrid)
EX RESIDENTE DEL SANATORIO LAGO (TABLADA)
CONSULTA DE ENFERMEDADES DEL PULMON Y CORAZON
DIAS DE CONSULTA LOS JUEVES DE TRES A CINCO EN EL
HOTEL COMERCIO

EL MITIN DERECHISTA DEL CINE DE LA OPERA

Refiriéndose a los socialistas dice Gil Robles que si pretenden desviarse de la democracia, yendo a la Dictadura, les saldrán al paso en el terreno a que les quieran llevar

Rodríguez Jurado anuncia que se ocuparán de la importación de trigo extranjero llevada a cabo, por Marcelino Domingo, cuando se abran las Cortes. Luca de Tena expone que las izquierdas prometieron tierras a los campesinos y sólo les han dado la necesaria para sepultar a los de Casas Viejas. Goicoechea afirma que los enlaces ferroviarios tienen por objeto el transporte de tropas francesas por España, de acuerdo con Francia

Madrid, 6 (11 m.).—Tuvo lugar ayer en el cine de la Opera el anunciado mitin representación de la candidatura de derechas, con el local abarrotado de público, en el que figuraban numerosas señoras.

En el escenario se dispuso el micrófono para la retransmisión a numerosos puntos de España, ocupando lugar, detrás de la mesa del orador, los que iban a tomar parte en el mitin y la Comisión organizadora.

Al aparecer los candidatos fueron objeto de una prolongada y entusiástica ovación.

El señor Gil Robles

Habló, en primer término, el señor Gil Robles, quien dijo:

«Voy a explicar la significación de la candidatura antimarxista que va a luchar por Madrid.

Podría creerse que al hablar de candidatura antimarxista nos inspiráramos en un concepto negativo y no en el positivo que debe presidir a los partidos modernos.

La candidatura antimarxista es la bandera que levantamos contra la política que ha sido el vilipendio de España durante dos años y la negación de todo lo que constituye el tesoro de nuestra civilización.

Somos antimarxistas, porque el marxismo se basa en dos fundamentales principios: Concepto materialista de la vida y táctica de lucha de clases.

En virtud de la primera, desaparece la libre determinación del ser humano que da vida a los Estados. Es el concepto brutal de la lucha de clases el que destruye la solidaridad humana.

El marxismo tiene que ir contra todos los principios espirituales. Por eso el socialismo, que teóricamente respeta a las conciencias, cuando llega al Poder sus lacayos desatan las persecuciones. Pero el socialismo además tropieza con los conceptos de Patria, Religión, Tradición y Culto ni pasado. España y socialismo son conceptos antagónicos. Así lo demuestra la política que ha desarrollado desde el Poder en el orden social, en el religioso y en el internacional, que nos ha hecho depender de las naciones extranjeras. (Ovación.)

Pero el socialismo, al llegar al Poder, tenía no sólo que destruir la espiritualidad española, sino también los intereses.

Lo único positivo que en la legislación se ha hecho ha sido de matiz socializante. No quería asustar demasiado a los Bancos, Sociedades Anónimas y Entidades financieras, porque fácilmente podían ser nacionalizados en un momento; lo que le importaba era destruir la riqueza mobiliaria y la propiedad rústica. Y así como fuera del Poder utilizaban las huelgas para combatir al capital, en el Poder utilizaron los Jurados mixtos, que no han sido vehículos de arbitraje ni instrumentos de paz, sino instrumentos de guerra para debilitar al propietario, aumentar el número de proletarios y conseguir, en el río revuelto, el medro de los agitadores.

En 1931 fueron los socialistas abiertamente por el campo de la democracia; pero al ver que todas las victorias se inclinaban al lado del derechismo, abominaron de la democracia y entonces el propio Largo Caballero anunció la dictadura socialista y exaltó la lucha de clases.

Yo ahora os digo y les digo, para que se sepa bien, sin miedo a las consecuencias, que la lucha de clases actualmente está planteada por ellos

en el terreno de la democracia y en él nos desenvolveremos para obtener la victoria; pero que no pretendan desviarse de la democracia, yendo a la dictadura, porque saldremos al paso, sea como sea, y en el terreno a que se nos quiera llevar. (Ovación.)

Hemos aguantado dos años. Si quieren ley, con la ley; si quieren la violencia, la violencia. (Nueva ovación.) He de ser breve, porque a las tres de la tarde tengo que participar en otro acto de propaganda, en lugar distanciado de Madrid, a más de doscientos kilómetros.

Tenemos que luchar contra algo más que el marxismo. Este no hubiera venido sin una injusticia social. Precisa que la haya. Cumpliendo así las palabras del mandato del Divino Maestro.

Vamos a luchar hasta que tengamos en la mano la victoria final.»

El señor Gil Robles fué despedido con una ovación.

El señor Larramendi

A continuación habló el señor Larramendi, quien dijo:

«Esta candidatura significa la solidaridad de los viejos sentimientos y tradiciones españoles. No estamos aquí inspirados por etiquetas extranjeras. No tenemos que imitar a la revolución francesa, ni a Inglaterra, ni a Alemania, ni a Cataluña, donde se han sacado las camisetas garibaldinas, deslucidas por el uso.

Los extranjeros vienen a admirar nuestras tradiciones, nuestra civilización. No vienen a ver las verrugas de algún político. (Risas.)

Toda nuestra grandeza está vinculada a la tradición. Ahora mismo, el apenas nacido Tribunal de Garantías, tiene su antecedente en el Tribunal de Agravios, de nuestras Cortes.

Si la revolución está en pugna con la tradición ésta ha de estarlo con aquella.

No creemos en el sufragio universal inorgánico, pero aún dentro de él triunfaremos y sabremos respetar la opinión de nuestras mujeres, a diferencias de quienes hablan de democracia en público y son tiranos en el hogar.

Bastó un Gobierno con autoridad, como Primo de Rivera, para que cesaran las cuestiones sociales y los propios corifeos de la revolución colaboraran con aquel Gobierno.

Tengo fe segura en que la victoria es nuestra. La propaganda no hemos de hacerla nosotros; nos la ha hecho el bienio de la revolución.

Sigamos del enemigo el consejo. Ellos defienden un muerto, que es el socialismo. Nosotros luchamos por el que considerábamos muerto que es el tradicionalismo, por la Agricultura muerta, por la industria muerta, por el comercio muerto, por el sinnúmero de muertos de hambre. (Ovación.)

El triunfo es nuestro, pero, si después de la victoria se pretendiera que para nada nos sirviese, iríamos a otro terreno legal, según la ley natural, por tratarse de la defensa propia, para barrer la revolución, a los judíos y a los masones. (Ovación.)

Las mejores lanas para labor
Casa Santamaría
 CERVANTES, 15

El señor Rodríguez Jurado hizo uso de la palabra a continuación, diciendo:

En Agosto de 1930 don Felipe Sánchez Román publicó en «El Sol» un artículo, titulado «Revolución inevitable y evolución imposible».

En él se decía, como justificación al movimiento revolucionario que se estaba incubando, que no se vendía el trigo ni el vino y el aceite, disminuyendo la exportación de frutas, languideciendo la industria, etc.

Hace quince días, Indalecio Prieto, en un acto celebrado en Madrid, decía, aludiendo a los trabajadores del campo, que los terratenientes eran odiosos y miserables, mucho peores que los hombres del feudalismo. Ambos asertos marcan las directrices de mi discurso.

Precisamente ahora es cuando no se vende el trigo, porque cuando estaban más apurados los agricultores, Marcelino Domingo no sólo mantuvo

la baja tasa, sino que autorizó la importación de trigo exótico, de que nos ocuparemos en cuanto se reunan las nuevas Cortes. Los olivares han liquidado con gran déficit su producción; se suceden las huelgas, las producciones frutera y ganadera han sufrido graves perjuicios, que alcanza, en la última, hasta un 70 por 100 de depreciación. La Reforma agraria, que ya sabemos no es posible implantarla por falta de dinero, ha aumentado los problemas.

Y mientras, se han ensangrentado lugares como La Solana y otros puntos de la zona fraticida. Los odiosos, los miserables no son los que Prieto señalaba, sino quienes después de realizar propagandas venenosas afirmaban que las tierras serían de quienes las trabajan, desde el Poder obsequiaban a los campesinos con las caricias de los guardias de Asalto.

Dice que ha faltado recta intención en las disposiciones que afectan a la Agricultura.

Dedica ordenes comensarios a la política en el acre religioso, la expulsión del cardenal Segura, etc.

Desde la Constitución, negada por la Ley de Defensa de la República, hasta el Estatuto han sido falseados. Recientemente el Parlamento Catalán ha aprobado la llamada «Ley chica», que conculca lo dispuesto en el orden procesal.

Se oyen mueras a Maciá.

Recuerda las deportaciones a Villa Cisneros y se prorrumpe en vivas a Sanjurjo.

Recuerda la frase dantesca: «Renunciad a la esperanza». Esos políticos deben renunciar a la esperanza de volver a gobernar.

Termina, con la frase de Don Quijote, cuando cayó herido, exclamando: «Aprieta, aprieta la lanza, pero moriré diciendo que Dulcinea es la mujer más bella del mundo». Ahora nosotros decimos: «Aprieta, aprieta, pero moriremos gritando: ¡Viva mi Dios! ¡y Viva mi patria!» (Prolongada ovación.)

El señor Matesanz

El orador siguiente fué el señor Matesanz, quien dijo que él y don Honorio Riesgo acudían a esta candidatura por amor a la patria.

Hace muy poco he oído, por radio, un discurso, en el que se decía que eran antipatriotas, pero no de la patria primitiva y feroz. Voy a contestar a eso y no con las palabras propias, sino de un revolucionario, de don Nicolás Estébanez. Decía este ilustre político que la patria la sentía en las entrañas y que únicamente arrancándoselas y tirándolas a los perros podía dejar de sentirla. Igual decimos nosotros.

Califica de funesta la política seguida en este pasado bienio en todos los órdenes, y hace un llamamiento a la mujer española para el triunfo de los principios que él representa.

El señor Luca de Tena

Al levantarse el señor Luca de Tena, estalla una gran ovación.

«Los hombres que formamos esta candidatura—comienza diciendo—no renunciamos al idealismo peculiar de cada uno. Por mi parte, deseo que signifique ante todo unión de derechas, leal y sincera, evitando el espectáculo de que se presenten dos candidaturas similares en una misma provincia.

Se oye una voz, que exclama: Eso ocurre en la provincia de Madrid.

El señor Luca de Tena responde: Espero que se llegue a una candidatura única.

Dedica un caluroso elogio al señor Gil Robles.

Repasa los tres puntos que comprende el programa de derechas.

Luego alude a la actitud de las izquierdas y dice que es natural que no

estén conformes con estos principios, pero le resulta realmente extraño que acuse a las derechas de falta de firmeza, el hombre que menos firmeza política ha demostrado, removiendo Ayuntamientos y expulsando de España al cardenal Segura, además de consentir la quema de los conventos.

A los hombres se les reconoce por sus hechos. Antes reconoció a Gil Robles, al hacer su elogio. Ahora reconoceréis en mis palabras al señor Maura y creo que nadie dirá que le he calumniado.

Ataca las leyes laicas, preguntando qué se hubiera dicho en el anterior régimen, caso de pretenderse obligar a los niños a que fuesen precisamente a escuelas religiosas.

Se refiere a Lerroux, a quien personalmente guarda todos los respetos, diciendo que precisa deslindar los campos.

No hay que olvidar que al declararse la obstrucción parlamentaria se dejó aparte la Ley de Congregaciones religiosas.

Alude también al problema agrario, y dice que ya no engañar a nadie las izquierdas con sus propagandas. Prometieron las tierras a quienes trabajaban y sólo han dado a los campesinos la necesaria para sepultar a los que fueron asesinados en Casas Viejas.

Acerca de la amnistía dice que no le parecía oportuno el golpe de Agosto, diciéndolo, aunque quizá esto pueda restarle simpatías.

Recuerda una conversación que mantuvo con el general Sanjurjo en El Escorial, dos meses antes del 10 de Agosto, en el que el general dijo que era una locura pensar en un golpe de Estado, y se pregunta, ¿qué pudo ocurrir para que aquel hombre variara tan radicalmente de opinión?

Lo ocurrido fué que durante un año, ante el espectáculo que España ofrecía, constantemente preguntaba muchos que hacía Sanjurjo, y ante la reiteración de la pregunta, un día Sanjurjo fué a Sevilla, y se rebeló. Ahora se halla en presidio, mientras pasean tranquilamente por las calles los que preguntaban que hacía Sanjurjo.

Termina exaltando los principios que defienden las derechas.

El señor Goicoechea

Finalmente habló Goicoechea.

Dice que no le extraña que tanto los socialistas como Lerroux amenacen con lanzarse a la calle, si triunfa la reacción porque, es natural que amen la calle quienes viven en Casas Viejas; pero los que viven en casas confortables no tienen por qué.

Lerroux, insigne obrero parado de la República, sintetiza su programa en una frase de equilibrio, como lo es todo su programa: Conservador frente a la revolución y revolucionario frente a la reacción.

Combate la Constitución y el programa marxista.

Afirma que, a su parecer, todo Gobierno será legítimo si extirpa la lucha de clases, aunque sufran los derechos individuales y la libertad.

Recuerda el discurso pronunciado por Castelar en el Círculo Mercantil en 1890, en el que dijo que el socialismo fué el único culpable de que se perdiera la República del 73.

Dice que los dos años pasados han sido de vilipendio, convirtiéndose a España en un patio de Monipodio.

Señala, con cifras, la situación económica y financiera, que califica de desastrosa y habla también de la que califica de política separatista, que conduce al fraccionamiento de España.

Dice que el pacto celebrado en San Sebastián le recordaba los que tuvieron lugar antiguamente con asistencia de representantes catalanes, llevándonos ahora a que sin previa negociación, por el Gobierno Central, Francia conceda privilegios comerciales a Cataluña.

Por concatenación de ideas alude a los enlaces ferroviarios y dice que también obedecen a pactos secretos. No es producto—afirma—de una megalomanía, sino el cumplimiento estricto de compromisos con Francia, para transporte de tropas.

Igual explicación tiene el asunto de los Petróleos cerca de la República soviética. Así se enajena la soberanía nacional.

Se ha padecido una inmoralidad administrativa no conocida en lo que va de siglo. Se ha aumentado la empleomanía en 12.000 funcionarios, sin atenderse a la capacidad, sino a determinados méritos. Se ha elevado el

Sor Natividad Molinero Llera

Hija de la Caridad del Hospital de la Misericordia de Segovia
 Falleció el día 6 de Noviembre de 1933

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

El excelentísimo señor obispo, patrono único del Establecimiento; la reverenda Madre Visitadora; el director espiritual de este Hospital; Hijas de la Caridad; sus hermanos don Francisco y don Emilio; hermana política doña Orocina Lanza y demás familia,

Suplican una oración por el alma de la finada y la asistencia al funeral, que tendrá lugar mañana, día 7, a las diez y media, en la iglesia del Hospital, y acto seguido a la conducción del cadáver.

El excelentísimo señor obispo ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

presupuesto de las Cortes, de 6 a 10 millones de pesetas, y lo único que se ha respetado de la Dictadura es la jubilación de los ministros.

Se han perpetrado los mayores ataques al Derecho y a la Justicia, y al principio responsable de esos ataques se lo exalta a la Presidencia del más alto Tribunal.

Además del socialismo hay otro responsable, refiriéndose concretamente a Maura, por haber removido Ayuntamientos y consentido la quema de conventos.

Ataca también duramente a Largo Caballero.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, sin registrarse incidentes.

En las calles de los alrededores del cinematógrafo se practicaron detenciones de unos veinte individuos que llevaban porras y armas.—MENCHETA.

EL PLEBISCITO DEL ESTATUTO VASCO

La impresión que se tenía ayer tarde era favorable al Estatuto

Las mujeres votaron, en su mayoría, a favor del mismo

Bilbao, 6 (11 m.).—La votación para el plebiscito del Estatuto se desarrolló desde primeras horas de la mañana del domingo con gran animación, a pesar de que amaneció lloviendo y hacía una temperatura bastante desagradable.

A mediodía mejoró el tiempo y con este motivo fué mayor el número de votantes que acudió a los centros.

Se sabe que votaron en favor del Estatuto el partido Nacionalista Vasco, Acción Nacionalista Vasca, Centro Carlista, Lealtad tradicionalista, Radicales de Lerroux, Radicales socialistas de Gordón Ordax.

En contra votaron los monárquicos, Acción Republicana y radicales socialistas de Marcelino Domingo.

También votaron en contra, absteniéndose muchos, los socialistas, Unión Monárquica, albiñanistas y comunistas.

En parte votó en contra la mayoría del Círculo Tradicionalista.

Las noticias que se tenían hasta las cuatro de la tarde en la Diputación, tanto por lo que respecta a Alava como a Guipúzcoa y Vizcaya, eran favorables a la concesión del Estatuto y no se sabía que hubiesen ocurrido incidentes desagradables.

En Bilbao, en la Comisaría de Vigilancia se presentaron algunos señores para denunciar que les había sido suplantado el voto.

En total en Bilbao tienen voto 88.689 personas y en la provincia 255.648.

Las mujeres que acudían por primera vez a las urnas, votaron en su mayoría a favor del Estatuto.

Se habló de haber ocurrido algunos incidentes en Bolueta y Casilla, pero de haber ocurrido debieron ser de poca importancia.—MENCHETA.

La votación han concurrido numerosas mujeres que lo hacían a primera hora de la mañana, dirigiéndose a los colegios electorales una vez oída la misa.

Las emacumes (mujeres de los nacionalistas), han llevado con gran entusiasmo la propaganda del Estatuto Vasco.

Hasta mediodía en muchos Colegios habían ejercitado el derecho al voto el 70 por 100 del censo.

A primeras horas no se habían recibido noticias de los pueblos.

En la oficina montada por la Comisión gestora de la Diputación se sabía que la votación en la provincia iba favorable al Estatuto y que los socialistas de Eibar habían retirado su intervención en las mesas, que era la única contraria al Estatuto y que incluyó muchos de ellos votaban a favor del mismo.

También se reciben satisfactoriamente noticias de Alava y Vizcaya y, particularmente, de Vitoria se sabía que a las ocho de la mañana habían votado el obispo de la Diócesis y sus familiares.—MENCHETA.

En Vitoria

La votación del plebiscito para el Estatuto se ha desarrollado normalmente, siendo la mayoría de los votos favorables a la concesión del Estatuto.

No se han registrado incidentes. Desde por la mañana temprano se notó gran afluencia de votantes a emitir el sufragio en los distintos Colegios.

Las mujeres, que por primera vez acudían a las urnas, lo hicieron en gran número, demostrando gran entusiasmo.

A las cinco de la tarde del domingo ya se habían recibido numerosos sobres de distintos Colegios con el resultado de las votaciones respectivas, siendo, como anteriormente decíamos, en su mayoría, favorables al Estatuto.

Noticias análogas se reciben de los demás puntos de la región afectada por el plebiscito.—MENCHETA.

Vendo chota suiza, de ocho días, zona, Gaspar Prieto, Santa Catalina, 9, Segovia.

CONSULTA DE LOS OJOS
DR. IGNACIO ORTEGA TARTAS
 Médico interno, por oposición, de los Servicios de Oftalmología del Hospital general de Madrid.
 Horas de consulta de 3 a 4
 ADUANA, 3 MADRID
 Tel. 19.547

Café-restaurant La Unión

MENÚ PARA EL DIA 7 DE NOVIEMBRE

- Entrameses variados.
- Huevos a la unión.
- Merluza a la mayonesa.
- Pollo con ensalada.
- Postres variados.

PRECIO DEL CUBIERTO, 4,50 PESETAS

Se sirven bodas y banquetes. Precios económicos

MISA DE PRIVILEGIO

El miércoles, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel, se celebrará la misa de privilegio por el alma del señor Don Germán Herranz Herranz

Q. E. P. D.
 Su viuda, hijos y demás familia, Agradecerán a sus amistades la asistencia, por lo que les quedará profundamente agradecido.

El plebiscito votado en las provincias vascongadas ha tenido un resultado favorable al Estatuto regional

El Presidente de la República se muestra encantado del estado de pacificación que ofrece Marruecos y cree que la sangre vertida no fué estéril

En diferentes actos de propaganda política han ocurrido incidentes, resultando heridas algunas personas

El plebiscito para el Estatuto vasco
Bilbao.—En las oficinas de la Diputación nos manifestaron a mediodía de hoy que, según datos no completos, porque los oficiales no se podrán facilitar hasta el jueves en que se recibirán las actas, que el plebiscito celebrado ayer ha obtenido el siguiente resultado a favor del Estatuto:

Guipúzcoa ...	143.000 votos.
Alava... ..	20.000 »
Vizcaya... ..	387.000 »

El total del censo en las tres provincias es de 490.198 electores. Por tanto, el triunfo se ha obtenido con cerca de 30.000 votos de más.

Se han recibido numerosos telegramas de felicitación, figurando entre ellos uno de la Generalidad y otro del equipo Athletic de Bilbao, que se encuentra en Valencia.

El gobernador se mostraba muy satisfecho por no haber ocurrido incidentes.

Acerca de los rumores respecto a haberse registrado en Oruña una colisión, en la que habían resultado tres muertos, lo desmintió, pues había celebrado una conferencia con el alcalde de aquella población y le dijo que había tranquilidad completa.

Le hieren a tiros por haber denunciado a los autores de un atraco

Bilbao.—Esta madrugada, cuando marchaba a su domicilio José Casado, de veintinueve años, unos desconocidos le hicieron cuatro disparos y resultó herido de extrema gravedad.

Cree la víctima que se trata de una venganza por haber denunciado a la Policía a los supuestos autores de un atraco cometido en Algorta hace algún tiempo.

Huelga de estudiantes del Magisterio
Bilbao.—Se han declarado en huelga los estudiantes del Magisterio como protesta contra una disposición del ministerio de Instrucción pública.

Intenta suicidarse en la Iglesia

Bilbao.—En la iglesia del Carmen, del pueblo de Indaucha, Micaela del Amo, viuda, se dió una cuchillada en el pecho. Fué recogida en gravísimo estado.

Se cree que la determinación adoptada obedece a disgustos de familia.

El Presidente de la República llega a Madrid de regreso de su viaje a Marruecos

Madrid.—En la mañana del domingo llegó a Madrid el Presidente de la República. En la estación le esperaban el Gobierno y las autoridades.

La concurrencia de público era numerosa.

Su Excelencia revistó una compañía. Después citó al señor Martínez Barrios para que fuera a Palacio.

El ministro de la Gobernación se despidió del Presidente por tener que marchar a Teruel.

El secretario de la Presidencia dijo que la impresión que traía de la visita a África era inmejorable. El Presidente supo ganarse el afecto de los militares. Parece mentira al jefe del Estado que se pueda viajar por Marruecos con la seguridad que se hace hoy. Ahora se comprende que no fué estéril la sangre vertida.

El señor Alcalá Zamora ha telegrafiado al alto comisario expresándole su gratitud.

Seguidamente marchó el Presidente a Palacio. Poco después llegaba a éste el señor Martínez Barrios para informar a Su Excelencia de los asuntos de Gobierno.

El ministro de la Gobernación facilita una referencia de los incidentes ocurridos en algunos mítines de propaganda

Madrid.—De madrugada dijeron en

el ministerio de la Gobernación que se carecía de noticias de March.

En un mitin celebrado en el pueblo de Escacena, en el que participaban los señores Sabrás y Tirado, se oyeron varios disparos, sin que ocurrieran desgracias.

En Alcazarque, ocurrió igual con unos candidatos radicales.

Se ha recibido un telegrama de Largo Caballero y Bujeda, desde Jaén, protestando contra el apaleamiento de unos obreros. El ministro ha dispuesto se compruebe la denuncia.

En Salamanca huelgan los obreros electricistas.

En Almoradí (Alicante), en un mitin de derechas en el que tomaron parte los señores Luque y Canales, hubo incidentes, penetrando en el local la Guardia civil. Resultó herido de gravedad José Amorós y heridos menos graves un hermano de éste y otro individuo. Se practicaron varias detenciones, ocupándose algunas pistolas disparadas.

La evasión del señor March

Madrid.—Los jueces que instruyen expediente con motivo de la evasión de March, han tomado declaración a diversas personas. No se han practicado detenciones.

La huelga del ramo de la construcción en Madrid. La C. N. T. no concurre a una reunión en el Ministerio

Madrid.—Los huelguistas del ramo de la construcción celebraron ayer

una Asamblea, leyéndose en ella una carta de la Patronal invitando a una reunión en el ministerio de Trabajo.

Dicha reunión se ha celebrado. El ministro recibió a los representantes patronales y a los de la U. G. T. No asistieron los de la C. N. T. por negarse a participar en las conversaciones mientras estuvieran presentes los dirigentes de la Casa del Pueblo.

Terminada la reunión se facilitó una nota diciendo que continúan las gestiones para resolver el conflicto.

Hablan Prieto y Fernando de los Ríos

Granada.—Se celebró un mitin de propaganda socialista. Fernando de los Ríos explicó la significación de la candidatura coaligada de radicales y de derechas y la eliminación del señor García Valdecasas, que figuraba en ella, por su significación fascista. Combatió al capitalismo.

El rector de la Universidad, don Alejandro Otero, calificó la crisis de Septiembre de «bendita» porque permitió a los socialistas conocer las intenciones de los propios republicanos.

María Martínez Sierra excitó a las mujeres a votar a los socialistas.

Por último habló don Indalecio Prieto. Hizo historia de la formación y desarrollo del socialismo. Dijo que éste era combatido no sólo por los adversarios del régimen sino que también por los republicanos, asustados de su propia obra.

Recordó la frase de Lerroux «Si las

derechas triunfan nos lanzaremos a la calle» y dijo que ello es una manifestación de decrepitud o verbalismo hueco. No se explica Prieto que un hombre que posibilita el triunfo de las derechas, las repudie.

Refiriéndose al asunto del petróleo ruso, retó el orador y emplaza a los autores de lo que considera insidias, para que hagan acusaciones en las Cortes «donde yo estaré»—afirmó.

Por último expresó su creencia de que en las próximas Cortes habrá una minoría socialista suficiente para impedir el retraso en la legislación social.

LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

Primera división

He aquí el resultado de los partidos de fútbol jugados ayer:

Bilbao.—Arenas, 3; Madrid, 3.

Barcelona.—Español, 4; Donostia, 0.

Oviedo.—Barcelona, 3; Oviedo, 7.

Sevilla.—Betis, 2; Racing de Santander, 1.

Valencia.—Athletic de Bilbao y Valencia, empataron a 2.

Segunda división

Madrid.—Athletic, 3; Deportivo de la Coruña, 1.

Irún.—Alavés e Irún, empataron a un tanto.

Sabadell.—Sporting de Gijón, 2; Sabadell, 5.

Pamplona.—Sevilla, 3; Osasuna, 1.

Vigo.—Celta, 3; Murcia, 1.

Partidos de campeonato regional

Avilés.—Stadium, 6; Gijón, 2.

Palma de Mallorca.—Baleares, 1; Mallorca, 0.—Manacor, 1; Constancia, 0.

Santander.—Torrelavega, 4; Santoña, 3.—Eclipse, 5; Naval, 2.

Murcia.—Imperial, 3; Elche, 1.

Cartagena.—Gimnástica, 0; Hércules, 0.

Marruecos.—Centa Sport, 7; Mogreb, de Tánger, 0.—Español, 1; Athletic, 4.—Centro Español, 3; Mogreb, de Tetuán, 1.

ralta un mitin sindicalista, antielectoral. Los elementos contrarios repararon hojas contrarias a aquella campaña y se originaron incidentes, resultando herido Ángel Goñi. El agresor de éste se refugió en una casa, que fué apedreada, teniendo necesidad de intervenir la Benemérita, siendo recibida a tiros por los elementos de la extrema izquierda.

Dicha fuerza repelió la agresión y resultó herido de bala Máximo Asin. Poco después de esta colisión llegaron fuerzas de Asalto, que restablecieron la normalidad.

Tiros, pedradas y heridos en varios mítines celebrados en la provincia de Sevilla

Sevilla.—Ayer se celebraron bastantes mítines en los pueblos de la provincia, registrándose bastantes incidentes.

En Herrera tuvo lugar un mitin progresista, siendo apedreados los

En Málaga los sindicalistas han declarado la huelga general y en Lugo los de la U. G. T.

En los grupos mineros de la Hullera Española también se han declarado en huelga

Huelga general en Marchena

Sevilla.—Por solidaridad con los campesinos se ha declarado la huelga general en Marchena, por cuarenta y ocho horas.

Ante el temor de que ocurran alteraciones de orden público han sido enviados guardias de Asalto.

Huelga en la Hullera Española

Oviedo.—El director de la Hullera Española ha comunicado al gobernador civil que se declararon en huelga los obreros de las canteras, porque la empresa rechaza las peticiones de aumento de salario.

El paro se ha extendido a los demás grupos mineros, por coacción de los huelguistas, que incluso llegaron a disparar contra los obreros que pretendían trabajar. Uno de éstos fué herido de bala.

El Comité ha hecho público que la huelga será por 48 horas.

Huelga general en Málaga. Cómo salió el señor Prieto de la población

Málaga.—Detalles de los incidentes ocurridos durante el mitin del sábado por la noche en el que intentó hablar don Indalecio Prieto, señalan que éste salió de la población el domingo de madrugada en taxi, en el cual llegó al lugar de las afueras de la población donde estaba dispuesto el automóvil de su propiedad, que ocupó seguidamente, marchando en dirección a Granada.

Los sindicalistas han declarado hoy la huelga general como protesta por la muerte de su compañero Francisco Sánchez, ocurrida en colisión con la fuerza pública a la terminación del mitin en que habló Indalecio Prieto.

Los huelguistas han obligado a cesar en los trabajos de fábricas y talleres, e impiden la circulación de taxis y demás vehículos de motor. Algunos tranvías han sido apedreados, resultando herida de pedrada la viajera Antonia Pizarro. La fuerza pública ha intervenido repetidas veces para disolver los grupos.

La huelga de electricistas en Salamanca

Salamanca.—Con motivo de la huelga de los obreros electricistas, las líneas de conducción de energía están vigiladas por la fuerza pública.

La U. G. T. declara la huelga general en Lugo

Lugo.—La U. G. T. ha declarado esta mañana la huelga general con motivo de haber sido despedidos doce obreros que trabajaban en las obras de construcción de una carretera.

La C. N. T. no secunda el paro.

Un atracador hiera a una estancuera

Bilbao.—Un pistolero trató esta mañana de arrebatar el bolso a la estancuera Luisa Garay. Se resistió la

Para combatir el frío
Cueros, pellizas, checos, trincheras, gabardinas, abrigos, mantas de cama y agua, todo surtido, en
LA ARAGONESA
San Francisco, 6 y Juan Bravo, 29

gradores. Se dice que del Centro Patronal partieron dos disparos, sin consecuencias.

En Cazalla de la Sierra hubo otro acto de desfachas. Grupos de extremistas apedearon al público que había en el local, resultando lesionadas cinco personas, entre éstas el delegado de la autoridad.

El Alganitas hablaron los socialistas. Los incidentes no cesaron un instante, oyéndose algunos disparos. Los cradores fueron apedreados, y resultó herido un espectador. El mitin tuvo que ser suspendido para evitar otras desgracias.

Un grupo de comunistas y socialistas originaron incidentes y obligaron a cortar la emisión.

MENCHETA.

Al primer Consejo que se celebre llevará el ministro de Hacienda las bases de formación del presupuesto ordinario que regirá en los tres últimos trimestres de 1934

Azaña dice que la salvación de España depende del camino izquierdista. Es destituido un alcalde por haber detenido ilegalmente durante treinta días a un sacerdote y se pone en libertad a otro, después de comprobarse que había sido acusado falsamente

Para la construcción de un edificio escolar en Nieva

Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica una disposición aprobando el proyecto del arquitecto don Francisco Javier Cabello para la construcción por el Ayuntamiento de Nieva de un edificio para tres escuelas unitarias con casa habitación para los maestros. En principio se concede a dicho Ayuntamiento una subvención de 30.000 pesetas.

El señor Alcalá Zamora inaugura ocho grupos escolares

Madrid.—Esta mañana el jefe del Estado asistió a la inauguración de ocho grupos escolares en distintos lugares de Madrid. Le acompañaron los señores Martínez Barrios, Barnés y Rico Avello.

Otras manifestaciones del ministro de la Gobernación

A primera hora de la tarde recibió el ministro de la Gobernación a los periodistas, ante los cuales elogió los grupos escolares inaugurados por la mañana. Después les dijo que había tranquilidad en toda España, excepto en un pueblecito de Alicante, donde con motivo de celebrarse un mitin de derechas se habían originado incidentes, practicándose detenciones por ambas partes. A algunos de los detenidos se les ocuparon armas.

Confirmando que la votación del Estatuto había sido favorable a éste. Se congratuló de que el plebiscito se hubiera desarrollado con normalidad.

Informó también de que en Málaga los sindicalistas habían anunciado la huelga por veinticuatro horas como

protesta por la muerte de un compañero.

Por último dijo que el señor Alcalá Zamora marchará a Priego el jueves próximo.

Habla el ministro de Hacienda

Madrid.—El ministro de Hacienda nos ha dicho que se propone llevar al primer Consejo que se celebre las bases de formación del presupuesto ordinario que regirá en los tres últimos trimestres de 1.334, pues el Gobierno actual, aunque no será el encargado de presentarle a las Cortes, quiere dejar datos que sirvan al ministro sustituto.

Añadió que marcha a La Línea el inspector general de Administración para comprobar algunos detalles relacionados con la evasión de March.

El señor Lara recibió a varios representantes de la Siderúrgica para tratar del pedido de material, cuyo asunto será ultimado por el ministro de Obras públicas.

Detienen a un sacerdote a causa de una denuncia falsa

El Ferrol.—La Benemérita de Cebrían, cumpliendo órdenes de la superioridad, procedió a detener al sacerdote don Juan Gayo, acusado de hacer propaganda política desde el púlpito. Comprobada la inexactitud de la denuncia fué puesto en libertad inmediatamente después.

—Se ha recibido un telegrama del señor Martínez Barrios participando que no le es posible dar aquí la conferencia que tenía anunciada.

La candidatura republicana por San Sebastián

San Sebastián.—Todos los partidos republicanos, excepto el radical socialista independiente, han llegado a un acuerdo para ir en coalición a las elecciones.

La Unión Regionalista presentará candidato a Ramiro de Maeztu.

Lo que dice Azaña

Logroño.—Ayer estuvo en esta población don Manuel Azaña. Visitó el local de Acción Republicana, donde se celebró una reunión para tratar de formar una coalición electoral.

Azaña pronunció un discurso, en el que rogó a don Amós Salvador aceptar el sacrificio de luchar y dijo que la salvación de España depende del camino izquierdista.

Un alcalde que se las trae

El Ferrol.—El gobernador ha destituido al alcalde de Serantes, por haber detenido durante treinta días, ilegalmente, al cura párroco.

Acude escaso público a escuchar al ministro de Agricultura. Gran entusiasmo por la candidatura de derechas

Ciudad Real.—En toda la provincia se celebraron ayer numerosos actos de propaganda.

El ministro de Agricultura participó en un mitin, al cual concurrió escaso público. El señor Feced atacó a la minoría agraria, de la que dijo que no trabajó en beneficio de la Agricultura.

Numerosos equipos de propagandistas de la candidatura de derechas recorrieron los pueblos, siendo en todos ellos recibidos con gran entusiasmo. Se cree que dicha candidatura obtendrá un triunfo ruidoso en esta provincia.

Guera del Río cree que Franchi Roca no será diputado por Canarias

Cádiz.—Procedente de Canarias llegó el señor Guerra del Río en la motonave «Villa de Madrid».

Hablando con sus correligionarios, expuso su creencia de que Franchi Roca no saldrá diputado por Canarias por haberse aliado con los socialistas. Caso de que se retire de éstos le presentaremos.

Refiriéndose a March dijo que su fuga es lamentable y muy estúpida para él. March—agregó—tiene mucho dinero, pero nunca ha podido tener abogado.

Dos heridos en un mitin antielectoral

Pamplona.—Ayer se celebró en Pe-

OPOSICIONES A HACIENDA

ESCALA AUXILIAR. 450 PLAZAS

SE ADMITEN SEÑORITAS NO SE EXIGE TITULO

Preparación a cargo de funcionarios del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública

RESIDENCIA DE SAN JOSE

PLAZUELA DE SAN SEBASTIAN, 3.—SEGOVIA

Corresponsal de la ACADEMIA FINA, de Madrid, Carrera de San Jerónimo, 28

ELIXIR STOMACAL SAIZ DE CARLOS
Cura el dolor de estómago, acidez, digestión, vómitos, diarreas, flatulencia y otros trastornos de estómago y todas las afecciones del ESTÓMAGO e INTESTINOS




COMEDOR DE CARIDAD

Comida, cocido extraordinario. Cena: alubias pintas. Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 52; niños, 47; total 99. En la cena: adultos, 47; niños, 59; total 86. Total del día, 185.

Se vende

abrigo de pieles, marmel, extra, casi nuevo. Darán razón, en la Administración de este periódico.

PULPA DE REMOLACHA

El pienso más económico y de más rendimiento, dirijanse a la casa que concede mejores precios y condiciones

JOSÉ JUNQUERA

Apartado 8 Teléfono 70

Medina del Campo

Ama de cría

casada, primeriza, leche de dos meses, se ofrece incondicional. Dirigirse a Primo Díaz, en Cantalejo.

Se arriendan

los pastos para ganado lanar en Berón, término de Marugán, para 600 cabezas, desde 1.º de Noviembre hasta 1.º de Marzo 1934. Para tratar, con el presidente Wenceslao Monterrubio.

Venta

Se hace de dos vacas preñadas, a parir por nochebuena, de seis a siete años, superiores. Para tratar, con Saturio Herrero, vecino de Arnuña, en esta provincia.

Se vende

la casa número 8 de la calle del Marqués del Arco. Informarán don Sabino Sastre, en dicha calle número 6 y en Madrid, don Luis Auzó, calle de Lisboa, número 4.

Las mejores medias

Casa Santamaría

CERVANTES, 15

TEATRO CERVANTES
DIA 7, MARTES DE FEMINA
Tarde: a las siete Nochs: a las diez y media
EXTRAORDINARIO PROGRAMA
DOS COLOSALES FILMS
1.ª La graciosa película
Nada más que un gigoló
de WILLAAN HAINES
2.ª La colosal opereta
AUDIENCIA IMPERIAL
por MARTA EGGERTH
TODO ESTO EN HONOR DEL BELLO SEXO

POR UNA VIDA MEJOR

Un novelesco proyecto

Por JUAN DE ROCA

Las crisis de todo género que caracterizan, desvirtuándola y amargándola, a nuestra llamada supercivilización, están dando lugar en todas partes no sólo a una tremenda confusión de principios y normas que no hay para qué citar, sino también a multitud de movimientos individuales y colectivos de carácter centripeto y centrífugo.

Son los primeros los que propugnan la necesidad de constituir falanges, núcleos multitudinarios y «frentes únicos» para acometer radicalmente la reorganización y refundición de la sociedad humana sobre amplias normas universales que reduzcan el individuo a un engranaje consciente y eficaz del mecanismo social.

Son los segundos los que propugnan la exaltación del individualismo desengañado y excéptico, hacia la meta de su liberación individual, incitándole a encastillarse en una torre de marfil, en cuyo dintel campe el lema «ponerse en salvo».

Precisamente por su carácter individual e individualista, desencantado y misántropo, este fenómeno de los «centrifugos» es bastante difícil de estudiar.

Recientemente, como sirviendo de lábaro, llamada al orden o aglutinante eficaz, ha aparecido en un periódico madrileño un anuncio curioso y melancólico. Decía así:

«BUSCAMOS compañeros (hombres, mujeres, matrimonios) para formar colonia en isla del Pacífico poco habitada, donde hacer vida sencilla sin los inconvenientes y adelantos de la ultracivilización. Moralidad y seriedad absolutas.» Informarán... Y aquí una dirección.

«Novelería y psicosis para personas histéricas desorientadas por las películas inocentonas y panteístas de ambiente polinesio.

No precisamos haber oído pronunciar esta sentencia a nadie para intuir en la mente de más de un lector pedante.

Yo que he vivido bastante tiempo aquella «vida sencilla sin los inconvenientes y adelantos de la ultracivilización» en otra isla del trópico no juzgué novelaría ni candidez aquel proyecto que divulgaba el anuncio; que denotaba profunda intuición de una felicidad viable y que con tanta ingenuidad y valentía enarbolaba el banderín de enganche.

Era la primera vez que yo veía plasmada en letra de molde, y bajo forma de anuncio, proyecto y convocatoria, un sentimiento de deserción y abominación de la sociedad presente, más difundido y sincero de lo que pueda pensarse.

Más que el proyecto en sí; más que los planes curiosos del redactor del anuncio, me interesaban los resultados del llamamiento, y la condición social, moral y sentimental del que lo había lanzado.

Me encontré, en ambos casos, con lo que había supuesto de antemano. Respondieron muchísimas personas, mujeres, hombres y matrimonios también, la mayoría de la clase media, probablemente algunos proletarios y más de una persona acomodada.

¿Qué les había incitado a responder al anuncio? ¿La identificación sentimental y volitiva? ¿La novedad, la novelaría, la curiosidad?

Cuando conocía al autor del curioso llamamiento, lo hallé muy atareado con un multicopista, único medio de contestar prontamente a tantas y tantas cartas de ansiosa interrogación. Era un señor de la clase media, joven como ya había supuesto, poseedor de un título académico y de un establecimiento abierto aquí en Madrid. No era un desesperado ni un hambriento. Era, muy al contrario, un émulo de Cortés, dispuesto a quemar las naves de su actual «buen pasar» para emprender la conquista de una existencia sencilla, descomplicada y romántica.

No se le había ocurrido a este colono en ciernes de la Arcadia oceánica, hacer unos impresos-formularios llamados a contener todas las características espirituales, sociales y económicas que permitieran conocer mejor a sus comunicantes. Yo lo sentí, porque el experimento era, desde el aspecto social y sentimental, de un interés evidente.

Sin embargo, el proyecto, dadas las líneas generales, tenía un inconveniente no pequeño: era un proyecto para personas pudientes y valientes.

Los aspirantes a colonos habían de hallarse dispuestos a seguir el ejemplo de su capitán, quemando a su vez las naves de su actual situación, haciendo leva de fondos pecuniarios que allá en la remota isla les permitiera nacer a mejor vida.

¿A mejor vida? ¿Y como sería esta

vida en sus aspectos sentimental y económico, para que fuese mejor?

El autor del anuncio contaba con las riquezas naturales de la isla como más que suficientes para vivir e incluso para comerciar con el continente próximo. Pero la ordenación económica de la futura colonia se aplazaría para realizarla «sobre el terreno».

De la organización social, no se preocupaba tanto. Cada cual viviría en su casa y en su tierra, ya que tierras las había en abundancia. Y cada cual haría lo que mejor le plugiese en total y absoluta libertad.

Lo que se dice en líneas generales la idea no estaba mal; pero faltaban los detalles, que en los proyectos originales y audaces, suelen ser innumerables.

En una experiencia mía de Robinson tropical, pude apreciar por enojosa evidencia cuánto conturba y molesta, hasta el extremo de hacer la vida imposible, más de un pequeño detalle, cuya importancia nunca puede apreciarse bien ni mal, por elucubraciones subjetivas.

Y ya que se nos presenta este con-

cepto de subjetividad, no está demás que digamos que, todos los que propugnan la descomplicación de su existencia, la sencillez, que no el retorno, a la vida sencilla y natural que no puede ser ya para nosotros primitivismo y barbarie, deberán considerarlo con gran cuidado, no el detalle objetivo, utilitario, sino el detalle subjetivo, psicológico o sentimental que el animoso caudillo de la falange argonauta no era capaz de intuir, ni nadie sin la experiencia.

Muchas veces he dicho a mis amigos, al regresar a la patria, que yo había vivido en el auténtico paraíso terrenal. Y cuando me preguntaban por qué lo había dejado, les respondía con la profundidad del gran simbolismo bíblico.

A las personas vulgares, los bien avenidos con la «civilización», no les interesan mucho estas cuestiones simbólicas. Pero a todos los que anhelan conquistar una vida más honrada, más noble y más placentera, conviene que entiendan bien el «Simbolismo del Paraíso perdido», antes de quemar las naves de la mediocridad sin las cuales son muchas, por desgracia, las almas soñadoras que tendrían que hundirse en el abismo.

El tema es muy sugestivo. Quizá volvamos sobre él.

(De la Agencia Internacional Arco.)

EL MITIN SOCIALISTA EN EL CINE PARDIÑAS

Trifón Gómez dice que el triunfo será de ellos, por la evolución o por la revolución

Jiménez Asúa es partidario de conquistar el Poder para gobernar en socialista y Besteiro de estar dispuestos a toda clase de sacrificios por la cultura, no por la barbarie

Madrid, 6 (11 m.).—En el teatro Pardiñas se ha celebrado, en la mañana de ayer, un nuevo mitin de propaganda electoral socialista.

Primeramente habló Trifón Gómez, diciendo que se ha llegado a negar que la República ha sido posible por el esfuerzo socialista y la U. G. T. Recuerda que éstos se negaron a una revolución contra la dictadura, pues querían acabar con la monarquía, según preconizó Pablo Iglesias.

Para venir la República los socialistas impusieron, compromisos que los republicanos aceptaron y también el Parlamento, demostrándolo la aprobación del artículo 46 de la Constitución.

Niega que las Cortes futuras puedan terminar la obra revolucionaria.

Las Cortes Constituyentes sólo estaban divorciadas de la opinión monárquica. Combate al partido radical que, con sus campañas, procuró desprestigiar al Parlamento. Niega que las elecciones parciales de concejales fueran un triunfo de las derechas.

Con esto no pudieron derribar al Gobierno.

Vinieron después las elecciones de vocales del Tribunal de Garantías que sirvieron, incluso, para que un hombre, que se creía omnipotente, pidiera la dimisión del Gobierno.

Tampoco puede servir el resultado de esas elecciones para decir que el pueblo ha variado de opinión, pues no tomó parte en esa votación.

La candidatura de Madrid, con disfras, es monárquica y nada nos importa Alfonso XIII, si la política ha de tomar el mismo espíritu sectario. El triunfo de las derechas representaría un paso atrás.

Somos demócratas y queremos respetar la voluntad en las urnas; pero no respetaremos más si refleja la voluntad del cacique que tiene la llave de la despensa.

Censura de nuevo al partido radical.

No nos preocupa el resultado de la elección. Si se nos derrota, seguiremos trabajando. Pero yo pregunto: Si vencemos, ¿qué piensan hacer los enemigos?

Si se nos cierra el camino de la legalidad, tendremos que saltar, ya que el triunfo será nuestro por la evolución o por la revolución.

Jiménez Asúa dice que si disfrutamos del Estado laico integral pacifista debe a los socialistas, cuya colaboración en el Poder ha sido dañosa para el partido, que no pudo gobernar a sus impulsos. Estima que la lucha actual es entre monárquicos y socialistas. Resalta que la entrada de elementos monárquicos en los partidos republicanos puede determinar la salida de elementos afectos a la República.

No se puede decir, porque sí, que la lucha de clases ha terminado.

Queremos conquistar el Poder para gobernar en socialista y para ello hemos de estar preparados.

La Constitución hay que aceptarla toda. No se puede pedir respeto a la democracia, sino se respeta el artículo 46 de la Constitución.

Solicita un Poder ejecutivo fuerte que acabe con los fantasmáticos jurisdicciones. (Aplausos.)

A continuación se levanta a hablar don Julián Besteiro. Dice que hay que votar la candidatura socialista y

ser disciplinados. Quienes no se disciplinan son unos bárbaros insociables.

La lucha contra el marxismo no es sólo fenómeno de España, sino de Europa, pero no me inquieta.

En muchas ocasiones se dió al socialismo por muerto y siempre resucitó con más brío. La victoria final será nuestra.

Examina el frente que se ha formado y dice que el partido radical es una genuina representación del republicanismo histórico que en 1873 dió altos ejemplos, pero no tuvo la virtud de consolidar la República.

Al pasar los años degeneró y al proclamarse la segunda República tuvimos que arrastrar ese lastre.

Si el partido radical no es un buen instrumento de gobierno hay que hacerlo desaparecer.

Pasa a ocuparse del fascismo. Sus hombres que se sienten superiores en todas partes y quieren acabar con la democracia, pueden haber leído a Marx, pero no haberle entendido.

Los grupos intermedios también están infiltrados de fascismo, especialmente Gil Robles, quien ha dicho que tratarán de someter al Parlamento.

LA PROPAGANDA DE LAS IZQUIERDAS

El señor Prieto tiene que suspender un acto de propaganda ante las interrupciones y las averías en la radio

A la salida se hicieron disparos contra la fuerza pública. Un obrero muerto

Málaga, 5.—El mitin socialista que fué suspendido ayer, se celebró anoche en la Casa del Pueblo, que estaba rodeada por la fuerza pública. Hubo frecuentes incidentes, y un grupo de desconocidos hizo una descarga contra la fuerza de Asalto, descargando uno de los proyectiles a un cabo de dicho Cuerpo, que resultó con la guerrera perforada y milagrosamente ileso.

El discurso del señor Prieto iba a ser radiado, pero cuando el ex ministro socialista comenzó a hablar unos individuos destrozaron a martillazos la caja-registro de la emisora, dejando así incomunicada la estación y evitándose la radiación. Al mismo tiempo otros sujetos cortaron la línea telefónica de la «radio».

Al producirse la avería en la «radio», el señor Prieto pidió la suspensión del acto, prometiendo volver a Málaga antes de las elecciones. El Comité organizador accedió a este deseo.

En la calle había gran agitación. Se llegaron a hacer nuevos disparos contra la fuerza pública, y los guardias se vieron obligados a repeler las agresiones de que eran objeto.

Junto al puente de Tetuán cayó mortalmente herido Francisco Sánchez González, de veinticuatro años, jornalero, que ingresó ya cadáver en la Casa de Socorro. Presentaba dos balazos en el costado derecho y se le

encontró un «carne» de la Juventud Libertaria.

Se han practicado varias detenciones.

El señor Prieto salió de esta ciudad en automóvil en las primeras horas de la madrugada.

Intervención de la fuerza pública

Málaga, 5.—Se celebró un mitin federal, en el que intervinieron el teniente de alcalde señor González Oliveros y doña Belén Sagarra.

El público interrumpió de continuo a los oradores, recordándole «Casas Viejas», las deportaciones y otros excesos del Gobierno Azaña.

Individuos de la Juventud federal expulsaron a algunos de los interruptores, sucediéndose en la calle frecuentes colisiones entre simpatizantes y adversarios de los oradores.

La fuerza pública restableció el orden.

Con nosotros no se juega fácilmente y hemos de vencer.

Hay que disminuir el paro y por eso los ministros socialistas se orientaron hacia las obras públicas, de las que hay muchas por hacer. Precisa un plan de reconstrucción de España, hecho sin miedo.

Pedimos rectitud y moralidad. Queremos que las fuerzas esclavizadas libertadas para tener una España grande.

Fué muy aplaudido. El acto terminó cantándose la Internacional.

LOS TEATROS EN CERVANTES

«Acepto esta mujer» y «Marruecos», películas sonoras Paramount

En las funciones del sábado y domingo fueron proyectadas respectivamente las cintas anteriormente citadas. Ambas son producciones de la Casa Paramount, realizadas técnica y fotográficamente con toda escurpulosidad y esmero, y ambas son igualmente adaptaciones a la pantalla de obras literarias, y adolecen de los mismos defectos: prolijidad de detalles e incidentes narrativos que se incorporan a la narración, dificultando su marcha y difuminando sus efectos escénicos, olvidando una vez más que teatro y cine son hechos a la vista del espectador, movimiento, vida en una palabra.

En «Acepto esta mujer», toman parte con lucimiento Carole Lombard y Gari Cooper y en Marruecos, película, desde luego de mayor importancia artística, Marlene Dietrich, Gari Cooper y Adolph Menjou, que realizan un esmerado trabajo de interpretación.

E. N. C. EN JUAN BRAVO

«París-Mediterráneo», película sonora

Un vano humorismo, limpio, por tanto, hasta del más pequeño asomo de chabacanería, caracteriza la película pasada ayer en el teatro de la plaza Mayor. Situaciones de franco regocijo, llevadas de mano maestra hacia un desenlace el interés del público en quien los diferentes episodios causaron una franca y agradable sensación de regocijo.

Hay que anotar en la película que comentamos la acertada intervención de Anna Velle y Jean Murat. La película tiene también admirables fotografías.

El sábado se pasó un caso policia-cio, película sonora en la que hay que destacar únicamente la intervención, acertada como siempre, de Lib Dagover.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

A don A. Vázquez de Figueroa, 2.209,71 pesetas.

A don V. del Campo, 266,49.

» E. Bravo, 990,10.

» B. Vega, 2.254,28.

» L. Alcubilla, 1.075,45.

» M. Gil, 898,17.

- » J. Ortega, 77,32.
- » M. Pasamonte, 257,02.
- » M. López, 4.963,62.
- » M. Onrubia, 308,54.
- » A. del Río, 411,24.
- » A. Martín, 205,63.
- » M. Onrubia, 246,75.
- » J. Sancho, 806.
- » L. Gasque, 160.
- » E. Ortiz, 2.444.

Al señor jefe de Correos, 409,61.
Al señor administrador de la Provincia, 4.000.
Al señor jefe de Correos, 409,61.
Al señor jefe de Vigilancia, 297,40.
Al señor ingeniero jefe de Industria, 361,90.
Al señor jefe de Seguridad, 49,38.
Al señor jefe de Vigilancia, 125,88.
Al señor jefe de Telégrafos, pesetas 1.029,45.

SUELTOS

Comedor de Caridad
Una señora, en memoria de sus difuntos padres (q. e. p. d.), ha entregado en la Administración de este periódico cinco pesetas con destino a dicha Institución.

Se necesita un oficial de honoraria, que sepa bien el oficio. Para tratar, con don Juan Marcos Arranz, en Sacramenia.

Se vende vaca lechera, preñada de seis meses y otra recién parida con su ternera. Para tratar, con Arsenio Martín, en La Lastrilla.

Se traspasa por no poderle atender, se traspasa de vinos, acreditado, con camioneta y enseres. Darán razón, en la Administración de EL ADELANTADO.

ALFALFA EMPACADA

Se vende color verde, en Piña de Campes (Palencia), Hilario Sobrino

Venta se hace de seis vacas, una recién parida del primer parto y dos del segundo, de dos meses paridas y tres preñadas del primer parto, todas de pura raza. Para tratar, con su dueño Pedro Torrego, de San Miguel de Bernuy.

Herrador se necesita soltero, para tratar, con don Ladislao Martínez, en Yanguas de Eresma.

Ama de cría se ofrece, de veintidós años de edad, soltera, leche de ocho días, para criar fuera de esta villa. Darán razón en casa de Jesús Sánchez, calle de la Rogativa, en Cuellar.

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Merluza	2,75
Corvina	2,00
Pescadilla	1,50
Pescadilla grande	1,00
Idem terciada	0,80
Idem fina	1,00
Lenguadines	1,50
Sardinas	1,00
Bonito fresco	1,75
Calamares	1,50
Almejas	1,50

Se ofrece ama de cría para criar en su casa, primerizas de ocho días. Informará Marcelina Manso de Año, esposa de Atilano de Andrés.

Pensión Chiclanero desde 7 pesetas

JOSE GOMEZ ARRIETA, NUMERO 8, 2.º Plaza de la Opera (antes Isabel segunda) Teléfono 22013 Madrid

Los mejores guantes de seda fina y caballero
Casa Santamaría CERVANTES, 15

DE LA CRISIS ECONOMICA



—¿Cómo va el negocio?
—Mal. Hasta los que no pagan han dejado de comprar.